

ABSTRAK

Abdul Muhammad Nasir Ganggai. 311409042. Makna simbol Puisi Lisan *Salamat Moguman* pada Upacara Adat Peminangan Suku Bolaang Mongondow (di bawah bimbingan Dr. H. Dakia N. Djou, M.Hum selaku dosen pembimbing I dan Dr. Sance Lamusu, M.Hum selaku pembimbing II). Skripsi, Program studi pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Sastra dan Budaya Universitas Negeri Gorontalo.

Judul ini dilatar belakangi oleh kurangnya pengetahuan dan pemahaman masyarakat Bolaang Mongondow sebagai pewaris kebudayaan yang ditinggalkan oleh leluhur terhadap makna simbolik puisi lisan *salamat moguman* pada upacara adat peminangan Suku Bolaang Mongondow.

Permasalahan yang diangkat dalam penelitian ini adalah simbol-simbol verbal apasaja yang terdapat dalam puisi lisan *salamat moguman*. Bagaimanakah makna simbol verbal dalam puisi lisan *salamat moguman*. Tujuan penelitian ini adalah; (1) mendeskripsikan simbol-simbol verbal puisi lisan *salamat moguman*. (2) mendeskripsikan makna simbol verbal puisi lisan *salamat moguman*. Teori yang digunakan adalah teori semiotika oleh Charles Sanders Peirce. Metode yang digunakan oleh penulis adalah metode deskriptif. Hal ini metode deskriptif digunakan untuk mendeskripsikan makna simbol bahasa dalam sastra lisan *salamat* upacara adat *moguman* (peminangan) agar penulis dapat mengetahui makna simbol verbal puisi lisan *salamat moguman* pada upacara adat peminangan suku Bolaang Mongondow. Adapun sumber data yang diperoleh sebagai bahan kajian dalam penelitian ini adalah teks puisi lisan *salamat moguman* dan informan yang menguasai *salamat moguman*.

Hasil penelitian diperoleh makna simbol puisi lisan *salamat moguman* masing-masing untuk mempelai pria dan mempelai wanita. Makna simbol tersebut diperoleh dari kata *lagapan duduk* makna sebenarnya adalah burung bertuah, akan tetapi dalam puisi lisan *salamat moguman* kata *lagapan duduk* bermakna anak laki-laki yang kuat, selain itu terdapat pula kata *pindan mopusi* yang artinya piring putih, tetapi dalam *salamat moguman* kata *pindan mopusi* mempunyai makna anak perempuan yang baik dan suci yang telah dipelihara oleh orang tuanya dan kata *rantai intan jamarud* yang secara leksikal diartikan rantai intan jamarud, tetapi dalam *salamat moguman* disimbolkan sebagai wanita yang cantik.

Simpulan dari hasil penelitian ini dapat mengambil kesimpulan bahwa puisi lisan *salamat moguman* mengandung makna simbol verbal yang terkandung pada teks puisi lisan *salamat moguman* merupakan hasil kesepakatan masyarakat setempat yang berisi nasihat dan amanat. Contohnya *lagapan duduk* yang berarti burung bertuah dan disimbolkan sebagai anak laki-laki yang kuat artinya anak tersebut menjadi harapan orang tua dan keluarga dalam menjalani kehidupan. dan *pindan mopusi* artinya piring putih yang merupakan simbol wanita yang suci dan mampu menjaga nama baik keluarga.

Kata Kunci : Makna Simbol Puisi Lisan *Salamat Moguman*